
    RELEVÉ DE DÉCISIONS DU CONSEIL FÉDÉRAL 

Jeudi 17 avril 2025 (visio conférence 8 h 30 -12h) 

 
Présents : 19  
Anne Marie ALAIS, Marie. France CONTANT, Martine DELDEM, Carmen ESCLOPÉ, Philippe GALLIER, 
Catherine HAENSLER, Guy HUBERT, Camille HYBOIS, Eddy KHALDI, Roger GOULOIS, Christine LAGRANGE, 
Michèle LIBOT, Jean MILLAIRE, Pierre MIMRAN, Philippe PELISSIER, Françoise RISS, Mireille SABATTIER, Edith 
SEMERDJAN, Christian VIGNAUD. 
 
Excusés : Christian ASTIER, Jean-Pierre BONIN, Philippe FOLTIER, Jean MOREAU, Bernard RACANIÈRE, Nicole 
TAVARÈS, Christian VANDENDRIESCHE. 
 

1. Adoption du relevé de décisions du 13 mars 2025 : à l’unanimité 
 

2. Ordre du jour du 17 avril 2025 : à l’unanimité 
 

3. Activités fédérales depuis le 13 mars 2025 
- 18/03 congrès à Lille du SE UNSA  
- 22/03 : AG de l’UD Nord à Villeneuve d’Ascq, en présence d’Eddy Khaldi et de deux DASEN. 

Échanges fructueux. Assistance plus nombreuse qu’à l’accoutumée. 
- 22/03 : AG de l’UD Loire-Atlantique : avec l’APAJH. Très bonne AG, constructive. 
- 25/03 : AG de l’UD Alpes-Maritimes à Cagnes sur Mer. 
- 28/03 : AG de l’UD Cher  
- 29/03 : débat sur l’école inclusive et la République ; suite du colloque 120 ans à Plaisir (Yvelines) 

Eddy Khaldi 
- 29/03 : AG de l’UD Var à Gonfaron Jean Millaire 
- 08/04 : AG de l’UD Loire à Saint-Etienne Eddy Khaldi 
- AG de l’UD 17 Charente-Maritime à l’Ile d’Oléron, avec débat sur l’insularité. Climat serein sur le 

département. 
- Une circulaire sera adressée à toutes les unions pour leur rappeler la nécessité de fournir le 

compte-rendu de leurs AG. 
 

4. Les DDEN dans les départements 67 et 57 
- Bas-Rhin : rencontre à Strasbourg entre le DASEN et Eddy Khaldi accompagné de 2 DDEN du Bas-

Rhin le 10 avril dernier. Courrier de demande de nomination des DDEN envoyé le 11 avril et 
engagement du DASEN de réunir les maires et les IEN le 8 juillet. Les DDEN pourraient être 
opérationnels à la rentrée scolaire. 

- Moselle : demande de prise de contact. 
- Nous devrions avoir des réponses pour le Congrès 

 
5. Laïcité  

- Situation CNAL toujours pas de réponses des autres organisations à notre courrier de janvier 2025 
   (cf Circulaire 1/2025). 
- Collectif Laïque National : très bonnes relations et très bon fonctionnement.  
- Recours en Conseil d’État : notre recours a été rejoint par celui d’un syndicat des enseignants  
   du privé qui demande à ce que le SGEC ne puisse pas gérer des établissements. 
 



 
 
 
 

6. Colloque du 24 février 2025  
Un grand succès ; les actes seront publiés chez L’Harmattan (fin juin ?). Notre position en matière de 
laïcité est confortée par les différents intervenants. Nous attendons la suite de la proposition de 
constitutionnalisation des deux premiers articles de la Loi de1905. La pétition a déjà recueilli 9 000 
signatures. 

 
Nous avons été saisis par l’Association Ferdinand BUISSON. Le cercle Ferdinand BUISSON des Alpes 
Maritimes a acquis la tombe de ce grand bienfaiteur de l’École publique (située dans l’Oise, à 
l’abandon). Le devis de réhabilitation s’élève à 25 000€ qui seront facilement couverts par les 
subventions sollicitées. Le Conseil Fédéral adopte à l’unanimité le principe du soutien à l’entreprise 
menée par Michel DUMONT et charge Marie-France CONTANT des relations avec le cercle Ferdinand 
BUISSON. 
 

7. Enquête 2024-2025 : l’École inclusive » : à ce jour, 1690 réponses. Nous devons effectuer des 
relances pour dépasser le 2000. 

 
8. Congrès du 19 juin 

Candidatures CF et VC reçues 
*vote sur le rapport d’activités : 19 voix pour (unanimité) 
*vote sur le rapport financier : 19 voix pour (unanimité) 
*vote dur le rapport des vérificateurs aux comptes : 18 voix pour (unanimité) 
 
*vote sur les candidatures au Conseil fédéral 

 CONSEIL FÉDÉRAL 
Nombres de voix : 

 18  ALAIS Anne-Marie dépt 74 
 18  DELDEM Martine dépt 34 
 18  GALLIER Philippe dépt 27 
 18  HAENSLER Catherine dépt 63 
 18  HUBERT Guy dépt 22 
 18  PELISSIER Philippe dépt 01 
 18  SABATTIER Mireille dépt 43 
 17  MILLAIRE Jean dépt 59 
 15  LAFAYE Christiane dépt 47 
   0  COSTARELLA Pascal dépt 38 

Bulletins blancs : 1 (19 votes exprimés) 
 

*vote sur les candidatures à la Vérification des comptes 
VÉRIFICATEURS AUX COMPTES 
Nombres de voix : 

 19  BARTEGI Alexandre (Yvelines) 
 19  NICOLAS Bernard (Allier) 
 19  TANGUY Christian (Morbihan) 

Bulletins blancs : 0 (19 votes exprimés) 
 
 
 
 



 
 

 
 
Une réunion du CF est prévue le 7 mai 2025 de 9 à 12 h pour la préparation du congrès. 

 
 

 
9. Trésorerie 

Il est nécessaire de procéder à une relance d’appel de cotisations avant le 31 mai. Seules les Unions 
ayant versé au moins 1/3 des cotisations (base 2024) pourront participer au congrès. 
A la question de savoir si la cotisation doit être obligatoire, il faut savoir qu’elle n’a pas augmenté 
depuis 6 ans et que l’on pourra reposer la question d’une éventuelle augmentation lors du congrès. 
 
Actuellement, nous faisons face à un déficit de 61 000 € imputable aux dépenses du congrès 2024, 
à la baisse du nombre de cotisations et au frais d’impression et surtout de routage du « Délégué ». 
Le sujet du passage au numérique se pose. 
 
 

10. Questions diverses 
La constitution de l’Union de Mayotte est en suspens, difficultés de coordination entre les 7 DDEN 
et la FCPE. 
 
 
 
 
Jean Millaire Secrétaire-adjoint 
Eddy Khaldi Président 


